

## Apuntes para una historia

### El apellido MONTEMAYOR

Un nombre, a veces, viene a ser el espetero - aquel aparador o estante que recibía al visitante con toda la vajilla de la casa- de la historia de una ciudad o de un oficio. Rastreando en el apellido Montemayor, sorprendémos que desde el siglo XVIII ha estado vinculado con el mundo alfarero.

En 1796 un pleito contra el contrastista de las minas de arena de Mejorada nos da un nombre: Francisca de Montemayor. Nombre que se queja con otros alfareros como Manuel Martínez, padre de Romualda la de "La Menora", y piden perjuicios y sanción por los paros que había ocasionado la falta de esa arena, usada para el vidriado. Francisca Moreno era la viuda de Mateo Montemayor, poseedor de un alfar en la Cañada de los Alfares, cerca de Postiguillo; tuvieron un hijo, Mateo Montemayor Moreno, el cual heredó el alfar de su madre. Este se casó, hacia 1828, con Juliana Gil. Su hijo, Montemayor Gil, aprendió el oficio de la rueda y demás técnicas alfareras en la fábrica de su padre.

Pero tal vez por causas económicas cerraron el alfar en 1850, pasando a trabajar, padre e hijo, al alfar de "La Menora". Cuando, al morir doña Romualda, pasa el alfar de "La Menora" a Sánchez Corral, llegando a ser socio de este Mateo Montemayor Gil. En 1895, Sánchez Corral se lo traspasó a Casimiro Muñoz que se lo cedió a su sobrino político Julián González de los Ríos, en cuyo alfar siguió Montemayor Gil hasta 1905, año en que se cierra "La Menora".

Mateo Montemayor Gil estaba casado con Josefa Carreño López. De este

matrimonio nacieron tres hijos, Julián, Francisco y José María. Mateo Montemayor y Josefa Carreño compraron una casa en la calle de la Trinidad, número 7 donde montó una alfarería de barro ordinario, fabricando cántaros, botijos, cazuelas, unas sin baño y otras con baño de plomo. Al morir el padre pasó a manos de doña Josefa y de su hijo Francisco. En 1921, al morir su madre, pasó a ser propietario de este alfar Francisco Montemayor Carreño. Este casó con Engracia Espinosa, prima hermana del pintor alfarero Francisco Arroyo Santamaría, de cuyo matrimonio nacieron Josefa y Francisco.

Era aficionado a la música, arte que combinó con el otro arte, el del barro; perteneció a un quinteto que dirigía el maestro don Eusebio Rubalcaba.

Hacia 1930 fundó un alfar de "loza fina", destacando como pintor su hijo Francisco Montemayor Espinosa. En 1939 murió Montemayor Carreño, quedando al cargo del alfar su hijo, alfar que estuvo funcionando hasta pasado ya 1950, época en que vendió los terrenos de la casa donde tenía su fábrica. Aunque no acaba aquí su quehacer alfarero, pues hizo un pequeño horno en la calle Antonio Torres, donde había ido a vivir, y allí siguió produciendo diversas piezas. Otra suya es un cuadro de azulejos con los nombres de la primera junta directiva de la fundación, en 1950, del Club Taurino.

Francisco Montemayor Espinosa murió en 1963 a los 49 años de edad.

Angel BALLESTEROS  
Almiro ROBLEDO

## QUEHACER MUNICIPAL

Bajo la presidencia del Sr. Alcalde don Aureliano Prieto Díaz y con asistencia de los Tenientes de Alcalde señores Cereijo Luengo, García-Verdugo Pinero, Ramón de Fata Manterola, Martínez de Medinilla y Torrijos Oviedo, celebró sesión la Comisión Municipal Permanente del Excmo. Ayuntamiento, adoptando, entre otros, los siguientes acuerdos:

Quedar enterados de un Real-Decreto por el que se aprueba la "Reglamentación técnico-sanitaria de mataderos, salas de despiece, centros de contratación, almacenamiento y distribución de carnes y despojos, que publica el B.O.E. número 30. Y del anuncio publicado por el Gobierno Civil en el B.O. de la Provincia, número 39 en el que transcribe Circular número 9 del Excmo. Sr. Director General de Seguridad sobre las fiestas taurinas.

No acceder a lo solicitado por Antonio Fernández Fuentes, de venta de una parcela de propiedad municipal sita en los terrenos del Prado por ser edificable por sí sola.

Conceder al funcionario Marcelino López Romero una ayuda económica por importe de 8.142 ptas. para sufragar los gastos que ha tenido que realizar para someterse a un tratamiento médico en Madrid. Y a María del Carmen Estefani Zabala, viuda del que fue funcionario de este Ayuntamiento don Miguel Salort Verger, 3.000 ptas. con motivo de los gastos ocasionados por la enfermedad de su difunto esposo.

Dejar pendiente, hasta que se apruebe el presupuesto municipal ordinario, las peticiones de subvención efectuadas por Félix Capitan Rodríguez, como Presidente de la Escudería Talaverana y de don Doroteo Lor Frontelo, Presidente del Talavera C.F.

Que se eleve a la Dirección General de Administración local para la resolución que proceda, propuesta para la elevación del coeficiente retributivo del funcionario Mariano Carvajal Soriano.

Facultar a la Alcaldía-Presidencia para que eleve a la Sala II de lo Contencioso Administrativo de la Audiencia Territorial

de Madrid el escrito procedente para la mejor defensa de los intereses municipales, en el recurso interpuesto por Pablo Manzananas Sánchez.

Quedar enterados de un escrito de la Dirección Técnica de la Mutualidad Nacional de Previsión de la Administración Local por el que rectifica la pensión de viudedad que viene percibiendo Juana Rodríguez Muñoz.

Conceder licencia para apertura de varios establecimientos y remitir a la Comisión Provincial de Servicios Técnicos para la resolución que proceda los expedientes incoados por otros.

Quedar enterados y aprobar los trabajos de rectificación del Padrón Municipal de Habitantes que arrojan una población de derecho referida al 31 de diciembre del pasado año de 57.704 habitantes.

Acceder a lo solicitado por el Presidente del Talavera Club de fútbol de instalación de una tómbola en el Paseo de Los Arqueros.

Conceder licencias para la realización de diversas obras.

Prestar aprobación al proyecto de abastecimiento de agua, que remite el Instituto Nacional de Urbanización, del Polígono Torrehierro.

Facultar a la Alcaldía para que ordene las reparaciones que sean precisas efectuar en el Mercado Nacional de Ganados, a fin de que esté en las debidas condiciones para la subasta de ganado selecto que tendrá lugar el día 7 de marzo.

Quedar enterados de una comunicación de don Luis García Díaz, en la que agradece la felicitación enviada por este Excmo. Ayuntamiento por el premio que se le ha concedido a su invento en la Exposición de Sabadell.

Y, por último, se da cuenta de un escrito del Delegado Provincial de la Organización Sindical, en el que comunica que el próximo mes de marzo tendrá lugar la celebración del "Día forestal mundial", y se acordó que de acuerdo con la Delegación de ICONA se procederá a la plantación de árboles en la Dehesa de Valdelozzo.

## Graduado escolar por evaluaciones

Cualquiera que sea su edad aún está a tiempo, mañana puede ser tarde. :: HORARIOS COMPATIBLES CON TRABAJO

### Colegio JUAN-RAMON JIMENEZ

PLAZA SALVADOR, 2. - Telf. 80 21 66

Consulte horario y precios

LE ESPERAMOS

Grupos desde 1.º de mes

## ¡EXCURSIONES!

**Domingo 13 MARZO: A ZARAGOZA. VISITA AL PILAR LA SEO y CIUDAD. JURA DE LA BANDERA en el CIR.**

Billete 800 Ptas. Salida Sábado 12.

**19-20 MARZO: VALENCIA y sus FALLAS**

Salida: Viernes 18, 10 noche. Regreso: Domingo 20, 5 tarde, de Valencia

Precio: 1.350 ptas. viaje, alojamiento y desayuno.

ORGANIZA: VIAJES GEMINIS, S. A. - G. A. T. 373 de Madrid

RESERVAS:

Luis Jiménez, 5.

**ACADEMIA EXA**

Teléfono 80 25 94  
TALAVERA

# LEO

TODO en artículos de regalo

**LEO:** vajillas, cristalerías, lámparas,

regalos de boda, objetos para el hogar etc.

**LEO:** su nueva tienda, en:

Mesones, 24

-:-

TALAVERA

**COMERCIAL SALVAT EDITORES, s. a.**

Venta de obras encuadernadas

INFORMACION, AVISOS Y SUSCRIPCIONES:

**"CANO"**

Plaza Mora, 4, 1.º B  
Teléf. 80 00 53 - TALAVERA

Avda. Reconquista, 3, 3.º dcha.  
Teléf. 22 14 05 - TOLEDO